

* * *

CARTA DEL SECRETARIO DEL PCM M. DÍAZ RAMÍREZ¹³²⁸ A EDGAR WOOG¹³²⁹

México, Mayo 5 de 1924.

Querido Edgar:

Te escribo un tanto desconfiado del resultado que ha tenido – después de tanto trabajo para organizarla – la Conf. del P., celebrada como te dije en mi anterior el día 25 de Abril terminando el 30. Y digo desconfiado, porque a última hora Rafael¹³³⁰ que estaba de acuerdo conmigo y creo que contigo también para el traslado del C.N. al puerto de Veracruz, defecionó, votando o mejor que votando aprobando con su actitud la moción de Wolfe¹³³¹ – después de haber sido aprobada por mayoría de los delegados el traslado a Veracruz del C.N., pero él pidió la reconsideración del asunto y por más que defendí la cuestión apoyándome en las quejas de las locales y eso que Veracruz no estaba representada a pesar de haberles mandado dos pases para que vinieran, según cartas de Almanza¹³³², últimamente recibidas, están pasando por una seria crisis económica y política. Pues bien, parece que Wolfe se puso de acuerdo con varios – no podría decir si con Rafael también, para hacer cambiar totalmente la moción, el caso es que se tornó en contra aprobándose que el C.N. quedara en México nuevamente. Después de esto que ya me parecía demasiado, por la actitud de Rafael, vino otra cosa peor – no por el hecho de que yo no haya sido designado para ir al V. Congreso que bien sabes te he expresado mi opinión sobre el particular de que no tenía mucho empeño en ello – tanto por las habladas como por mi situación económica – y si

¹³²⁸ Véase la nota 1304.

¹³²⁹ Véase la nota 47.

¹³³⁰ Rafael Carrillo Azpeitia. Véase la nota 1138.

¹³³¹ Véase la nota 51.

¹³³² Manuel Almanza García. Uno de los fundadores del grupo «Antorcha Libertaria» en Veracruz (12.1919). Ingresó al PC Mexicano (1920) y fue director del órgano del PCM en Veracruz *El Frente Único* (1922-1923). Fue uno de los fundadores y secretario de la Liga de Comunidades Agrarias del Estado de Veracruz (LCAEV, 1924). Participó en el Pleno Ampliado del CEIC (1925) por parte del PCM y formó parte de las comisiones campesina, colonial y de las cuestiones de la unidad sindical. Representó a las LCAEV en la III Conferencia Mundial de Krestintern (1925) y, junto con U. Galván Reyes, fundó la Liga Nacional Campesina (1926). Fue expulsado del PCM en 1929.